
立法院協調退休金事宜 

時間：107年 5月 10日（四）13：50至 15：00 

地點：立法院地下一樓會議室 

 

主席：立法委員江永昌（財政召委） 

出席者：財政部政次蘇建榮、國庫署署長阮清華及財政部相關人員 

出席者：全產總秘書長戴國榮、民進黨社運部專員劉穎 

出席者：臺銀工會理事長陳俊雄、土銀工會理事長陳宗燦、輸銀工會理事長

王玉晴 

 

【談話摘要】 

三工會理事長： 

1、 退休金改革尚無具體方案，是否須趕在 107年 7月 1日上路？ 

2、 年輕人退休無保障 

3、 如何留才攬才 

4、 配套措施（如用人費率…） 

戴秘書長： 

1、 在職、退休行員的 48萬、28萬優存皆保留 

2、 公保年金，由黨團提案，國營銀行員適用且給付率 1.3 

3、 薪資脫鉤 

4、 目前三工會與財政部持無共識，因為無互信基礎 

江委員： 

1、 樓地板$32160已改$33140 

2、 入行無年齡限制，入行 5年與 25年是否皆享樓地板$33140？（此部分

由三工會理事長向委員說明樓地板設計保障之模式） 



陳宗燦理事長：年輕人要有基本樓地板的保障。 

王理事長：照目前方式計算，不論年資每人只有$17000。 

戴秘書長：委員敘述是本金+利息=$33140，關鍵點是本金 500萬元。 

蘇政次： 

1、 改變的只是 97年前的 13%，對年輕人無影響 

2、 薪資脫鉤、提高薪資，按林政委指示成立專案小組 

3、 用人費率問題，進一步溝通 

陳俊雄理事長：退休行員的 48萬、28萬優存，延至第 2階段再討論。 

蘇政次： 

1、48萬、28萬優存被砍之利息，可再調薪補回 

2、107年 7月 1日實施不會變了 

3、薪資調整最快明年初 

4、用人費率調整 

陳宗燦理事長：107年 7月 1日前成立專案小組，討論薪資、獎金上限取

消、用人費率等。 

陳俊雄理事長：召集相關單位於 5月份召開專案小組會議，第 1次會議訂出

討論項目，並分為短期計畫及中長期計畫執行，及完成目標

時間。 

江委員：做總結（略）。 

蘇政次：最近會再找三工會理事長會談。 

 

【初步結論】 

107年 5月份請財政部儘速邀集三工會成立專案小組，討論退休金配套措施

之薪資脫鉤、用人費率等。退休行員的 48萬、28萬優存，俟配套措施完成

時再行討論。 


